









El ferrocarril de Guardo-Palencia-Aranda

Si es verdad que en Burgos podemos estar satisfechos del triunfo que supone el ya próximo comienzo de las obras de ferrocarril de Olaneda a Calatayud...

En la vecina y hermana Palencia se agita ahora por ejemplo, la idea de solicitar la construcción del ferrocarril de Guardo a Palencia...

En efecto, a la hermana provincia el mencionado ferrocarril estimamos que le es de urgente necesidad. Desde Palencia, remontando el curso del Carrión...

Nosotros deseamos, pues, vivamente que ese ferrocarril pueda ser un hecho y aplaudimos con entusiasmo el recto propósito de las corporaciones públicas de Palencia...

Estimamos que es el momento oportuno, de que las Diputaciones de ambas provincias procuren anular su esfuerzo y mancomunarse...

Una salvagedad hemos de hacer, y es, que simplemente deberá abstenerse la Diputación de Burgos en el caso poco probable de que en Palencia se crea que...

al solicitar la construcción desde Guardo a Aranda pudiera ser un obstáculo para que se lleve a la práctica el tramo de Palencia a Guardo...

En nada puede perjudicar a Palencia el que dicho proyectado camino de hierro se prolongue hasta las ricas tierras ibéricas del Duero...

Veinte años de gestión nos ha costado el ferrocarril de Olaneda a Calatayud, y tengase presente que han sido cuatro provincias mancomunadas en pro del proyecto...

Séanos permitido, al efecto, censurar el aislamiento en que las provincias castellanas viven unas de otras, y séanos consentido también que abogemos fervorosamente porque en la próxima asamblea de las Diputaciones de Castilla...

El día en que Castilla emprenda esa orientación, será el día en que empiece a ver realizados sus anhelos de incorporarse a una nueva vida...

Recordemos que Galicia ha dado recientemente el gran ejemplo: aun no afectando dicho ferrocarril más que a Orense...

Gregorio Fernández Díez

Hacia el ejercicio de la ciudadanía

Ya suponíamos y seguramente lo supondrá también el Presidente del Directorio Militar, al hacer público el propósito, que la creación de un organismo apto para la gobernación del Estado...

Y así está ocurriendo. La lectura de la prensa de provincias nos da informes suficientemente claros y terminantes que demuestran aquellos augurios...

Los primeros anuncios hechos por el ilustre caudillo que rije hoy los destinos de la Nación, fueron acogidos con sorpresa, o escepticismo, o indiferencia...

El Directorio—se dirían—limitará su acción a separarnos del poder durante un tiempo determinado; a deshacer las felonías que bajo nuestra dirección y amparo se habían cometido...

Y hé aquí el desengaño y la sorpresa. El Directorio Militar, con plena noción de sus responsabilidades y de los sagrados compromisos contraídos ante España...

No ha sido labor fácil ni tarea rápida el propagar la buena nueva y el llevarla por esas ciudades y villas en forma de escritos y discursos...

Pueblos habituados a la pesada esclavitud...

sin esperanzas de redención, acogían con glacial indiferencia las salvadoras predicaciones; la risa burlona de los caciques, y sus secuaces, que era amenaza terrible para quienes se acogían a la nueva bandera...

Pero todas estas resistencias se vencieron y la doctrina sin mácula del patriotismo y de la ciudadanía, ha conseguido abrirse paso.

Capitales y provincias como Oviedo, Murcia, Zaragoza, Cáceres, Tarragona, Toledo, Castellón, Palencia, Salamanca, Valencia, Jaén, Almería, Lérida y todas, en fin, han escuchado y se han asimilado las bondades del nuevo plan regenerador...

Y los profesionales del viejo régimen han comenzado a ponerse serios. Los antiguos caciques y sus órganos en la prensa comentan el movimiento iniciado...

Ya no es para los políticos una utopía la reunión e identificación de los hombres buenos y patriotas, decididos a redimir a los pueblos. Y el tono burlón de antes, ha sido reemplazado por el «triste presentimiento»...

«Unión Patriótica» arraiga cada día más en la conciencia nacional. Y sus doctrinas salvadoras siguen propagándose por toda España...

Y la Nación entera, responde al llamamiento...

POLITICILLAS DE CAFE ONDAS DE LA VIDA

Don Luis: médico reputado, que piensa por cuenta propia y presta curar todos los males, hasta el malestar social.

Don José: ex-alcalde de un lugar que antes pensaba con la cabeza del secretario municipal, y ahora con la de su amigo don Luis...

Don José.—No me negará que la vida se ha puesto imposible.

Don Luis.—Difícil, pero imposible no. Don J.—A usted que todo lo vé con criterio optimista, aún le parecerá que con un sueldo como el de nuestro común amigo...

Don J.—Celebro que así lo reconozca. Don L.—Pero hay otro núcleo de ciudadanos que han podido ponerse a tono con la carestía actual...

Don J.—Veo, mi querido amigo que también en política aplica usted el estudio por disección.

Don L.—No hay otro procedimiento si se quiere buscar una justa solución al problema. Me decía usted que la vida se ha puesto imposible...

Don J.—Y visto así el aspecto social de nuestros días ¿cómo aplicar el remedio?

Don L.—Antes de pensar en el remedio hay que completar la observación. Hemos hablado de uno de los elementos pasivos de esta ecuación de convivencia humana...

Don J.—No sé lo que es eso. Don L.—Pues mejor que yo y quizá más exactamente que los propios organismos encargados de formarlos...

Don J.—Efectivamente. Don J.—Pues creo dos cosas: una que antes de que ocurriera este desequilibrio económico, ocasionado por la gran guerra...

Don L.—No niego que así sucedería si no hubieran de ser tenidos en cuenta otros principios de justicia social, de los que hablaremos otro día.

Don J.—Por otra parte, si en vez de autorizar o promover esa elevación de ingresos se fendera a reprimir y suprimir la carestía alcanzada...

Don L.—Ahí Pero es que eso no es factible; el fenómeno es tan vasto, tan universal y complejo que no hay que pensar en conseguir lo que usted pretende; es un fenómeno histórico que se repite.

Don J.—Lo cree usted así? Don L.—Indiscutible. Todo lo que tiene de complicada la vida moderna con sus múltiples problemas industriales, con sus intrincados y arduos asuntos financieros...

Don J.—Al signo de cambio, se refiere usted? Don L.—Si señor, a la moneda que históricamente sigue una dirección inversamente proporcional al desarrollo progresivo de cada Estado.

Don J.—Es decir, que cuanto más pujanza adquieren las industrias, el comercio, la agricultura, en una palabra, el progreso de una nación menos vale su moneda.

Don J.—Pues yo veo que las naciones más prósperas son las que tienen los cambios más altos.

Don L.—Una cosa es la disminución del valor adquisitivo de la moneda a través de las épocas, dentro de un Estado y otra muy distinta la depreciación de los cambios entre varias naciones en cada momento.

Don J.—También eso lo aprecia el pueblo con su instinto perspicaz, su intuición. Con maravillosos se pagó en nuestra Castilla lo que después se lo pudo adquirir con cuartos, más tarde con reales, luego con pesetas, y ahora con duros.

Y por eso las tasas, la política de tasa que puede ser un dique justo contra ese proceso monetario, levantando apenas vislumbros los primeros síntomas de esa depreciación, resulta una medida injusta, infusa y perjudicial definitiva cuando el fenómeno ha inundado ya una gran parte de la economía nacional.

Don J.—Pues entonces, qué es el estado actual, cuando la vida se ha hecho imposible o difícil para una gran parte de los ciudadanos ¿cuál es la política que el Estado debe seguir?

Don L.—[El Estado] Dejémosle por ahora en paz. El Estado debe ser, en este orden, a modo de un Tribunal de casación a donde sólo acudamos en última instancia. No lo esperemos todo de él y cubriéndonos con el manto de su omnipotencia soberana intentemos esconder el egoísmo torpe de nuestra inhibición. El problema está más cerca del hogar que del alcázar del poder.

Quizá el bien mayor que este resurgimiento de la vida y del gobierno municipal pueda traer a nuestra patria sea poner más pendientes de nuestras manos, más cerca de nuestros ojos, más próximos a los latidos de nuestro corazón, muchos problemas que alejados rodando por las gradas de una democracia nominal y embustera no tenían ni podían tomar solución.

Por la transcripción: Salvador Martín Losa.

Burgos—Octubre.

MAGISTERIO SANTOS

INTERNADO TERESIANO FEMENINO BURGOS. Admite alumnas internas, mediopensionistas y externas para la enseñanza oficial y libre del Magisterio, Bachillerato, Comercio, Cultura de la mujer, etc.

A los ciegos y enfermos de los ojos

«Ser ciego, estar en las tinieblas; qué desgracia! La mía era tanto mayor que, completamente ciego desde hacía cinco años, me decían que mi enfermedad era incurable al hablar de las curas maravillosas que con tratamientos especiales obtiene el oculista americano establecido en Alfredo Calderón, núm. 13, en Valencia. Me puse francamente entre sus manos y recuperé la vista, hasta el punto de poder leer y escribir. Mi alegría es inmensa, no me cansaré de decirlo y de aconsejar a todos esos desgraciados ciegos y enfermos de los ojos que cony de acudir a este sabio oculista, convencida de que quedarán satisfechos. El JISA PEAKOQUE, viuda del general Aina, Navarrevierter, letra VF, en Valencia.

El oculista americano en Burgos

Tenemos el gusto de anunciar a nuestros lectores, que el afamado oculista Americano Dr. R. Catalá, establecido en Valencia, calle Alfredo Calderón, 13, que en su última visita a esta capital curó muchísimos enfermos, conocido en todas partes por sus curas obvias, pues han sido más de 2.000 enfermos curados, cuyos nombres y direcciones están a disposición de los enfermos, cuyos plácemes y elogios han sido insertados en la Prensa valenciana, de paso por esta capital y obligado para recibir a su numerosa clientela, y con el fin de poder operar a todos los enfermos que lo necesitan, dará nueve días de consultas en el Hotel Norte y Londres, en Burgos.

Los enfermos de los ojos, así como también los que hayan ensayado de todo sin resultado alguno, pueden visitar a este afamado oculista, que obtiene resultados sorprendentes con tratamientos especiales descubiertos por él, especialmente en todas las queratitis con úlceras de córnea y granulaciones. Aquellos enfermos que no puedan visitar a dicho especialista, podrán hacerlo por escrito. Dará consultas en el Hotel Norte y Londres, de diez a una y de cuatro a siete, los días 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20 y 21 inclusive.

"AUTOMOVILINA" GASOLINA SIEMPRE PREFERIDA. Petróleos—Aceites. Representante para las provincias de Burgos y Soria: LUIS DE PABLO. APARTADO NÚM. 31.—TELÉFONO 416.—BURGOS

Afecciones de los Riñones

Los riñones son la causa de no pocas molestias y sufrimientos, los cuales pueden ser curados y prevenidos tomando las Píldoras De Witt.



D. A. Castro, Paseo Estación 7, de Manzanares, escribe:—

«Durante cinco años interminables sufrí verdaderos tormentos causados por afecciones de los riñones, pero cuando hice la prueba de las Píldoras De Witt, poco tardé en hallar alivio. Tan sólo llevo empleados dos frascos de píldoras, pero me siento completamente curado, y es para mí una gran satisfacción poder recomendar este medicamento a otras personas que todavía sufren.»

En las Píldoras De Witt o en su composición no hay secreto alguno. Su fórmula está impresa en todas las cajitas y su farmacéutico o médico le indicará que su composición es apropiada para personas jóvenes y de edad avanzada y que no puede menos que producir resultados beneficiosos.

Para aliviar dolores en la espalda o en los miembros, para reducir articulaciones hinchadas a su tamaño normal, para limpiar el cuerpo de materias perjudiciales y venenosas y finalmente para fortalecer el sistema intestinal y mejorar el funcionamiento de los órganos urinarios, no hay otro remedio que pueda compararse con las Píldoras De Witt. Miles de personas han sido

CURADOS POR PÍLDORAS DE WITT

para los Riñones y la Vejiga, de fama mundial para la cura de Reumatismo, Dolores de espalda, Lumbago, Afecciones de los riñones, Arenilla y Cálculos. Se recetan para afecciones urinarias y debilidad en las funciones, tanto para caballeros como para señoras. Las Píldoras legítimas pueden ser adquiridas al precio de Ptas 4,25 por frasco conteniendo 40 píldoras o de Ptas. 7,75 por frasco conteniendo 100 píldoras—con estas últimas se realiza una gran economía—y pueden obtenerse en las farmacias que se indican al pie, o bien, caso de tropezar con dificultades, dirigiéndose a Píldoras De Witt, Valencia 233, Barcelona.

Píldoras De Witt se venden y se recomiendan por Viuda de J. Martínez, Plaza Mayor, Burgos.—Viuda J. Mira, farmacia, Aranda de Duero.

Caja de Ahorros del Circulo Católico de Obreros de Burgos

Concepción, 29. INTERESES QUE ABONA: Imposiciones ordinarias 3'50 por 100. Imposiciones a 6 meses 4 por 100.

Capital de imponentes en 31 de Julio 5.532.762'14 pesetas. Días laborables: De nueve y media a una y de tres a seis.

Cementos Portland de Lemona (S. A.)

Domicilio social: Bilbao, Plaza Circular, núm. 3. Fabricación por vía húmeda en horno giratorio / Altas resistencias. Finura / Homogeneidad. Resistencia a la compresión según certificado oficial de análisis del Laboratorio Central de la Escuela de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, de Madrid: 691 kilogramos por centímetro cuadrado a los 84 días, en pasta normal con 26 por 100 de agua.

Representantes en Burgos: SOBRINOS DE VALENTIN MARCOS — Santander, núm. 1 (Casa del Cordón)

MUEBLES Alcalde y Villanueva

Especiales modelos en camas de matrimonio; descuentos en habitaciones completas. Fabricación de somniers metálicos. No comprar sin visitar esta casa! Talleres mecánicos de ebanistería y carpintería: SAN JUAN, 23. Tienda para la venta: Duque de la Victoria, 19 (antes Plaza del Arzobispo)

